

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 11 de marzo de 1933

NUMERO 1220

## Quebrantamiento de pactos por Alemania, Italia y Japón

### ¿Qué garantías contra la guerra ofrece el aparato pacifista burgués, constantemente atacado por las propias potencias que lo forman?

## La paz vendrá de abajo. Su garantía, es la sociedad sin amos ni esclavos

### Los pactos fracasan; los pueblos tienen la palabra

Resuenan en el mundo los golpes de piqueta asestados contra el aparato de la paz burguesa, primero por Japón en Extremo Oriente, después por Italia y Alemania en África y Europa. Los Pactos carecen de valor. Son tiras de papel que los Estados estrujan y arrojan al cesto, sin contemplaciones a la palabra empeñada. Cada cual hace su santa voluntad. Y en una sociedad, donde el banditismo es la principal virtud, estos actos no pueden tener otras consecuencias que la del rearme en gran escala, y la formación de bloques antagónicos que atibisan la ocasión propicia para destruirse mutuamente. Si la guerra no ha lanzado nuevamente al mundo en la vorágine de la destrucción, no es por la eficacia de los Tratados de paz y seguridad colectiva, sino por el miedo que recíprocamente se profesan los Estados guerristas.

Los Pactos no valen nada. Cada potencia los desconoce cuando obstaculizan sus planes de expansión colonial y de crecimiento desmesurado de la fuerza militar. Gigantísima ha llamado Nicolai a este proceso de desarrollo anormal del militarismo. Se gasta mucho más ahora en elementos de destrucción, que antes, cuando no existía la Sociedad de Naciones. Los presupuestos militares se han duplicado y quintuplicado desde que, en Versalles, los Estados de todo el mundo proclamaron que la guerra era ilegal, y se comprometieron solemnemente a renunciar a la violencia como medio de resolver las desavenencias.

Hemos llegado a un momento en que, o los pueblos acaban con la guerra y sus causas, o la guerra devorará a los pueblos. Ya el mantenimiento de esta paz armada, que hace de cada Estado un polvorín, es tan costosa económicamente como las más crueles y extensas guerras anteriores. Los pueblos son desahogados y empobrecidos; la economía mundial a duras penas puede sostener la carga gigantesca de los presupuestos estatales, que se han convertido en una de las causas más sensibles de la crisis internacional. La producción padece el agobio de las grandes tributaciones, precisamente cuando más necesita de la ayuda y del estímulo.

En los últimos tiempos, con motivo de la actitud de la Sociedad de Naciones frente a Italia, resolviéndose a decretar contra este país el bloqueo económico, extensas masas de obreros organizados —todas las centrales sindicales que responden a la socialdemocracia y al comunismo estatal— se declararon a favor de la entidad ginebrina y se pusieron al lado de sus Gobiernos respectivos, para la aplicación de las sanciones. No se supo ver que, en realidad, la acción promovida contra Italia no estaba organizada por la Sociedad de Naciones, sino por Inglaterra, que supo arrastrar a su lado a la mayoría de los Gobiernos. La Sociedad de Naciones demostró su impotencia para sujetar las manos del imperialismo japonés en China, Y, en el caso del ataque fascista a Abisinia, la resistencia fue encabezada y organizada por la Gran Bretaña, que no podía tolerar que se formase un imperio colonial robusto, al lado de sus posiciones en África.

Nosotros sostuvimos, y sostenemos, que la acción del proletariado no debía desvirtuarse ligándola a la política de sanciones y aceptando sus posibles derivaciones guerreras. La actitud del proletariado debía ser otra. Tiene medios propios para obstaculizar e impedir la guerra. Tiene soluciones propias que aplicar para garantizar la paz.

Pero necesita, ante todo, desvincularse por completo de la subordinación a los Estados y de la aceptación de los compromisos contraídos por éstos como garantía de paz. Mientras no rompa resueltamente su solidaridad con estas formas de la paz burguesa, la guerra será posible, porque la hará él mismo; será el elemento de choque entre los intereses en pugna.

El Tratado de Versalles, que sanciona una paz leonina, de vencedores y vencidos, ¿no encierra en sí todos los gérmenes de desavenencias internacionales? ¿Por qué apoyar a la institución ginebrina? El que se hace solidario de estos Pactos leoninos, acepta las consecuencias, y éstas las tenemos a la vista.

Europa está en convulsión. Pierde importancia la agresión fascista contra los etíopes. Ocupan el primer plano de actualidad esos cincuenta kilómetros de frontera renana donde se han instalado las tropas del "führer", y que pueden significar la chispa del gran incendio.

Nada se puede esperar de los Estados, ni de su aparato de paz. La paz vendrá de abajo. De la negativa de los obreros a toda empresa guerrera, obstaculizándola por todos los medios, en el terreno de la producción y en el militar. La paz encontraría su garantía firme e invulnerable en el derrocamiento de todos los Pactos de Estado; en la abolición del capitalismo y de la autoridad. Los pueblos se darán la mano por encima de todas las fronteras, y sobre las ruinas del capitalismo moribundo.

¡Guerra a la guerra!



Fotografía del avance y ataque italiano sobre Amba Alagi

¡No hay quien nos haga callar...!

### Es necesario derogar esa vergüenza que se llama «Ley de Vagos y Maleantes»

Otra vez en el junco. No podemos callar mientras esté en vigor esa monstruosidad jurídica que atenta contra la libertad de los trabajadores y constituye un insulto a los sentimientos humanos.

Obedeciendo a un impulso de sus conciencias, o quizás porque la ley los afectó directamente, sus propios autores, desde las páginas de "El Socialista", protestaron de ella, afirmando que apenas servía para perseguir a los desgraciados.

El tiempo, implacable siempre en sus sentencias, da la razón a los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo, que cuando se discutían en las Constituyentes las leyes de Orden Público y de Vagos y Maleantes, decíamos que eran armas peligrosas, que algún día, en manos de la reacción se volverían contra los mismos que las habían forjado.

A pesar de la hoción, y otra vez en el Poder los hombres del primer bienio, esa ley negra y brutal continúa en pleno vigor, y continúa como una amenaza para los trabajadores revolucionarios.

Diariamente recibimos cartas de compañeros que aun continúan en

presidio condenados en virtud de esa ley; esos hombres deben ser liberados inmediatamente.

También deben ser aquellos que, aun no siendo militantes obreros, fueron condenados como vagos y maleantes de profesión. Atáquense las causas que radican en la injusticia social, y no existirá los efectos.

Si al hombre se le coloca en condiciones de poder vivir dignamente, dándole trabajo para cubrir las necesidades de su hogar, dejará de arrastrar sus miserias por las calles de España.

No hemos de repetir una vez más los argumentos contentados que tenemos para combatir esa ley monstruosa, pero insistimos en que ella ha de ser derogada inmediatamente.

Y como la ley de Vagos y Maleantes, las de Orden Público y 8 de Abril, para acabar de una vez con esa trágica maldita que constituye una amenaza permanente para la clase trabajadora.

Mientras no se escuche nuestra voz, no habrá fuerza humana que nos haga callar. Mediten sobre esto los gobernantes y no se lamenten después de las consecuencias.



Ocupación de Colonia por las tropas alemanas.

## Actualidad

### ABISINIA, INERME

Un comunicado oficial de Roma, comunica que se ha suspendido momentáneamente toda acción ofensiva y agresiva por parte de la aviación italiana en Abisinia, y que, al mismo tiempo, el Alto Mando militar de Italia ha circulado las órdenes para que se suspendan de momento las operaciones militares en todo el frente.

Según la Prensa, el Gobierno de Roma, al suspender las hostilidades, ha pretendido:

Primero: Dar una prueba de magnanimidad a Etiopía, en estos momentos, que tan difícil es la situación política y militar de este país.

Segundo: Dar una prueba de serenidad frente a la grave situación por que atraviesa Europa.

Estas pretensiones del Gobierno fascista, son un verdadero escarnio. Durante meses enteros, Mussolini ha sembrado el terror en tierras abisinias. Ha bombardeado poblados, ha pasado a sangre y fuego a sus pacíficos habitantes. No se ha detenido ni ante los hospitales, ni ante las ambulancias sanitarias.

Armado de modernos elementos de destrucción, ha batido a los montañeses etíopes, que se defendían con un fusil deteriorado. A través de esa guerra de rapiña, hubo escenas de verdadero dramatismo. Los hijos del país se defendían bravamente frente a un enemigo bien pertrechado y equipado.

Si Italia no ha terminado antes con Etiopía, ha sido porque las estribaciones del terreno y las inclemencias de la naturaleza han impedido el avance definitivo. No obstante, se ha llegado al fin pavoroso.

Italia ha hecho una carnicería en terreno etíope. Han sucumbido unos miles de hombres de ambos bandos. Y se ha entrado en el terreno de las negociaciones de paz.

El armatoste ginebrino, la Sociedad de Naciones, organismo que, según se ha hecho creer, fué creado para salvaguardar la paz del mundo, ha fracasado estrepitosamente. La burguesía internacional integra el citado organismo. En su seno no se ventilan cuestiones de paz entre las naciones. Se ventilan intereses. Si la Sociedad de Naciones hubiera querido, la guerra entre Italia y Etiopía habría terminado a las veinticuatro horas de haberse proclamado. Si Mussolini hubiera sido detenido y encarcelado como un agente provocador, como un vulgar delincuente, por ser el responsable directo de miles de asesinatos, el litigio habría finalizado decorosamente, y los mismos italianos lo hubieran agradecido. Pero se ha hecho todo lo contrario. Se empezó con la comedia de las sanciones, que no ha sancionado nada. Se inició la protesta contra Italia, cuando, en realidad, la protesta debía haberse hecho contra el dictador sanguinario.

La Sociedad de Naciones ha fracasado ruidosamente; es un viejo armatoste capitalista inútil y desvinculado. Alemania ha ocupado la Renania militarmente, burlándose del Pacto de Locarno y del Tratado de Versalles. El "tribunal" ginebrino de banqueros plutócratas y diplomáticos de Empresa privada, no pinta nada. Mussolini está a punto de apoderarse de Abisinia. Miles de seres humanos han pagado con su vida la trágica aventura fascista. El capitalismo no ha querido interceptar la mutanza. Ahora, el "duce", engrifo y soberbio ante un enemigo desarmado e inerte, va a imponer condiciones.

El crimen se ha consumado. Nadie parece que se levanta contra esos locos que hacen asesinar impunemente a los hombres. Nadie es capaz de castigar a estos brutos que, en nombre propio, por un afán dictatorial y personal, se creen con derecho a disponer de la vida de los demás.

Suspensión de hostilidades, sí; pero en ple de guerra contra los dictadores cesantes de la locura guerrera.

POR UN GRAN DIARIO OBRERO

### HACIA LAS DOCE PAGINAS

SOLIDARIDAD OBRERA, del jueves, saldrá a doce páginas. En lo sucesivo, los jueves y domingos, continuará apareciendo con ese formato. Los restantes días de la semana, a ocho páginas.

Las necesidades crecientes de nuestro movimiento; el vigoroso impulso que está tomando la organización confederal en toda España, nos fuerza a este aumento de páginas. Imposible reflejar en las ocho planas actuales las palpitaciones de nuestro gran organismo proletario. Una buena parte del material se pierde, sin encontrar la posibilidad de darle cabida. Algunos días ha sido preciso suprimir la información telegráfica.

Los doce páginas durante dos días por semana, resolverán, tan sólo en parte, esta falta de espacio. La C. N. T. necesita un gran diario. SOLIDARIDAD OBRERA lo será dentro de poco. Se están ultimando los detalles para la adquisición de una rotativa adaptada a las necesidades de la organización. Un mes o un mes y medio más, y tendremos en pie la nueva máquina, y con ella, nuestro diario a doce páginas.

Correlativamente a este aumento de páginas, nos esforzaremos porque SOLIDARIDAD OBRERA amplíe su información y mejore su contenido.

Un buen diario es un buen instrumento de lucha y de propaganda. La C. N. T., lo tendrá dentro de poco. Marchamos hacia las doce páginas.

Advertimos a nuestros lectores, que, mientras no dispongamos de la nueva rotativa, los números de doce páginas, saldrán en dos secciones de seis planas cada una, que los lectores se tomarán la molestia de encajar.

### EN EL PUERTO DE VALENCIA

Valencia, 10.—En el puerto ha surgido un grave conflicto. Los tripulantes de cuatro barcos pertenecientes a la Compañía Chavarrí, de Bilbao, se negaron a realizar las operaciones de descarga, porque los patronos no cumplían las bases de trabajo, pues tenían asignadas ocho pesetas, y sólo les pagan cinco. Las calderas de los cuatro barcos han sido apagadas.

Se espera que una Comisión de tripulantes vaya a Bilbao para negociar con la Patronal, o que una represen-

tación de ésta venga a Valencia. Como los barcos tienen las calderas completamente frías, se ha creado un serio conflicto, pues otros barcos que llegan no pueden entrar en el puerto para dejar sus mercancías ni recoger carga.







NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia S. O. M. O. y de nuestros corresponsales particulares)

Se han reunido las potencias signatarias del Tratado de Locarno
Alemania no asistirá a la reunión de la Sociedad de Naciones, por considerar anulado dicho Tratado

NO HAN CESADO LAS HOSTILIDADES EN ABISINIA

Los ancianos, mujeres y niños han evacuado Addis Abeba, ante el temor de un bombardeo aéreo italiano



Mussolini, dictador de Abisinia

Addis Abeba, 10. — Las autoridades de Addis Abeba ordenaron que se evacuara de la capital a los ancianos, mujeres y niños, ante el temor de un bombardeo aéreo italiano. La evacuación originó pánico en el resto de la población, que abandonó también la capital, refugiándose en masa en las montañas y bosques cercanos.

conseguieron detener a los autores de estos hechos y a fin de dar un escarmiento ejecutaron a diez de ellos, que después de ahorcados fueron dejados de esta guisa para que sirva de ejemplo su castigo.

La aviación italiana bombardea la población de Erga-Adom

Addis Abeba, 10. — Se reciben noticias de que una escuadrilla italiana de aviones de bombardeo ha arrojado numerosas bombas sobre distintos núcleos de la población de Erga-Adom, ignorándose si ha habido víctimas y en qué número.

Una vorágine de millones de millones de libras para gastos de guerra

Roma, 10. — Se ha reunido la Cámara fascista para conocer los créditos destinados a mantener las fuerzas de tierra, mar y aire en tiempo de guerra. Los tres presupuestos ascienden a un total de 4.912 millones de libras, sin contar los créditos especiales que precisa aprobar para la campaña de Abisinia.

Provincias

Por los pueblos de Aragón

Dos magníficos actos de propaganda en los pueblos de Bujaraloz y la Almolda

Se han celebrado en estos pueblos dos actos de propaganda, en los cuales intervinieron como oradores los compañeros Sabarmino Carod y Francisco Muñoz.

fueron escuchados con gran atención y todos coincidían en que para llegar a conseguir cuanto se había expuesto desde la tribuna, no había otro camino que el de la organización, luchando por medio de la acción directa, táctica que desplaza a los eternos pedreguños de votos que no hacen otra cosa con sus propagandas más que adormecer los entendimientos de los pueblos, desviándolos por derroteros que no tiene una meta definida.

Sólo el anuncio de los actos, había despertado un interés enorme entre la clase trabajadora, que veía, tras el largo período de clandestinidad que la C. N. T. había soportado, abrirse un resquicio por el cual había de encontrar un lenitivo que le ayudase a llevar una vida algo mejor que la que había llevado hasta la fecha. Puede decirse que la totalidad de los trabajadores de esos pueblos se volcaron a los actos, así como los pequeños propietarios que en la actualidad se ven desamparados por los que en determinados tiempos se llaman sus amigos.

Son deseos de estos pueblos, privados por la naturaleza del agua generosa, que se vaya a la continuación de las obras del canal de los Monegos, comenzadas hace 23 años y que todavía siguen los partidos políticos haciendo campañas de propaganda con la realización de estas obras en los períodos electorales.

En ambos actos, se puso de manifiesto por los compañeros oradores, la idiosincrasia de la C. N. T., sus tácticas de lucha y su posición frente a las leyes represivas que todos los Gobiernos mantienen para aplaciarlos de lleno a los trabajadores y a sus organizaciones representativas.

Al parecer, a ningún partido político le interesa que las obras lleguen a feliz término, porque, de terminarse, se les acabaría el filón donde se surten sus programas de promesas, siempre incumplidas.

Se habló, también, del pavoroso problema del paro, afirmando que ningún Gobierno encontrará la solución de este problema, porque no depende la solución en la constitución de determinados Gobiernos, ya que el capitalismo internacional fomenta la crisis de trabajo a fin de mantener los precios altos en todos los mercados. No es problema éste, pues, de Gobierno, sino de régimen, por lo cual se recomienda a los trabajadores que se organicen en los Sindicatos, que son la única garantía de solución, mediante la revolución social, de tantos problemas la clase trabajadora tiene planteados en el régimen capitalista.

Los Sindicatos de la Almolda y Bujaraloz, unidos con los demás pueblos de la comarca, piensan iniciar una campaña de protesta por la paralización de las obras del canal, ya que de realizarse estas obras, desaparecería de estos pueblos el pavoroso problema del paro, además de convertir en un hermoso vergel, con el riego, las tierras vírgenes de toda la comarca monegriera.

La organización confederal de la región, apoyará la protesta y ayudará a aquellos compañeros, con su esfuerzo, a conseguir que se lleve a feliz término sus aspiraciones.

Francisco Muñoz

TOME USTED MALTA NATURA DESDE HOY (BOLSA AMARILLA) El mejor sustituto del café y tres veces más económico VENTA EN COMESTIBLES Y DROGUERIAS

EJERCICIOS CON CARETAS CONTRA GASES, EN EL CAIRO



El doctor Mubhoud, profesor barbudo de la Universidad egipcia en El Cairo, demostrando a estudiantes cómo debe ponerse una careta contra los gases.

VIOLACION DEL TRATADO DE LOCARNO

Se han reunido las potencias firmantes del Pacto de Locarno. Se guarda gran reserva sobre lo tratado en la misma

París, 10. — Tal como estaba anunciado, esta mañana, a las diez y media, en el Quai d'Orsay, se ha iniciado la conferencia de las potencias firmantes del Tratado de Locarno, a la que, naturalmente, no asiste Alemania.

Como es sabido, la conferencia ha sido convocada con objeto de que en ella se estudie la situación jurídica y práctica creada por la actitud de Alemania denunciando las cláusulas del Tratado de Locarno relativas a la desmilitarización de Renania.

Asisten a la conferencia los siguientes delegados: por Francia, Flandin y Paul Boncour; por Holanda, van Zeeland y el doctor van Zuylen; por Inglaterra, Eden y Halifax, y por Italia, el embajador de este país en la capital de Francia, Cerrutti.

Cada una de las delegaciones posee un grupo de técnicos.

Resulta imposible facilitar una referencia exacta sobre lo tratado en la misma a causa de la extraordinaria reserva guardada por los distintos delegados.

La única nota consignable la constituye el hecho de que el señor Eden abandonará la Conferencia durante un buen rato. Según informaciones dignas de todo crédito, el señor Eden mantuvo una detenida conferencia diplomática con el señor Baldwin, al que pidió instrucciones relativas a la actitud que debía adoptar ante algunas proposiciones insospechadas presentadas en la Conferencia.

Las tropas de Espinal se han instalado a lo largo de la frontera alemana

París, 10. — Comunican de Espinal, que esta mañana las tropas de aquel sector abandonaron sus cuarteles y marcharon a instalarse en las fortificaciones subterráneas construidas a lo largo de la frontera con Alemania.



attler, promotor de la situación actual de Europa

Las tropas de Nancy también han ocupado los fuertes de la zona fronteriza con Alemania

Nancy, 10. — Todos los oficiales de la guarnición de Nancy, han recibido aviso de sus jefes y poco después las tropas han abandonado la ciudad para ocupar los fuertes de la zona fronteriza con Alemania.

Las autoridades militares han establecido servicios de contraespionaje a fin de guardar en secreto la cuantía de las unidades militares y las posiciones que ocupan.

Las autoridades militares han requisado numerosos camiones para el transporte de tropas y han ordenado que se pongan a presión todas las locomotoras disponibles.

El Reich considera que el Pacto de Locarno ya no existe, y que, por tanto, no cabe discutir sobre el mismo

Ginebra, 10. — (Urgente.) En contra de las informaciones de origen francés, acaban de manifestar en los círculos alemanes de Ginebra, que con toda probabilidad, Alemania no enviará ningún representante a la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones, convocada a instancias de Francia y Bélgica para examinar la supuesta violación por Alemania del Tratado de Locarno por considerar el Reich que el Pacto ya no existe, y que, por tanto, no cabe siquiera discutir sobre el mismo.

Por aquello del Straperlo Auto de procesamiento contra el hijo de Lerroux, Vinardell, Uzcudum, Galante y Gassa

Madrid, 10. — Como es sabido, el juez que instruye el sumario en el llamado asunto Strauss, ha dictado auto de procesamiento contra Aurelio Lerroux, Santiago Vinardell, Paulino Uzcudum y los señores Galante y Gassa.

A todos los procesados se les ha concedido la libertad provisional, con la expresa determinación de que no podrán abandonar sus residencias

habituales sin orden o permiso del juez. Como al ocurrir los hechos objeto del sumario, los señores Benzo y Valdivia eran, respectivamente, subsecretario de Gobernación y director general de Seguridad, el juez no ha podido dictar auto de procesamiento contra estos, y se ha dirigido a la Sala correspondiente del Tribunal Supremo para que en todo caso dicte ésta el auto de procesamiento correspondiente.

TACHADO POR LA PREVIA CENSURA

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa

Huelga de estibadores del muelle de Gijón La huelga ha sido motivada por discrepancias entre los obreros de la C. N. T. y la U. G. T.

Gijón, 10. — La huelga que han planteado en el día de hoy los estibadores del muelle de Gijón, está relacionada con unas diferencias existentes entre la C. N. T. y la U. G. T. Hubo después a consecuencia de una huelga mantenida por elementos de la C. N. T., siendo ministro de Trabajo Largo Caballero, y se formó una plantilla por la Patronal integrada por elementos de la U. G. T.

Ahora los elementos de la C. N. T. quieren la reintegración de los despedidos y seccionados, que son 20. No están conformes con que se les abone el sueldo sin trabajar, por entender que pudiera llamarse al trabajo en el momento de un conflicto,

También se han declarado en huelga los obreros del Ramo de Construcción, de Oviedo

Madrid, 10. — El subsecretario de la Presidencia, señor Cremades, recibió a primeras horas de la tarde a los periodistas y les manifestó que en Gijón se había declarado en huelga un centenar de obreros del muelle Transatlántico. En Oviedo se encuentra también en huelga parte del Ramo de la Construcción.

to, y al negarse por solidaridad, perdiesen el derecho que les otorga el Gobierno a su readmisión.

Parece que en otros puntos de Asturias se solidarizan con los obreros de Gijón-Musel los obreros de carga y descarga, lo que afectaría al trabajo en las minas, pues se paralizaría la salida de carbón.





